



Das Team des Schulsenioren-Projekts.

Pizzabacken macht Freude: Seniorenpartner und Schüler in der Hauptschule Gnadental.

# Reisebegleiter: Berthold-Koch-Stiftung fördert Schulsenioren-Projekte in Neuss

## Spielerische Integration durch gemeinsame Aktivitäten

Gesellschaftliches Engagement ist einer unserer zentralen Werte, der seit Beginn in unserer Unternehmensgeschichte verankert ist. Seit 2010 unterstützt **BEKO TECHNOLOGIES** mit dem **Berthold-Koch-Stiftungsfonds** soziale Projekte in der Region um Neuss. Wir haben mit Monique Abeels-Koch über die Idee hinter dem Stiftungsfonds und über das aktuelle Leuchtturmprojekt gesprochen.

*„Es war damals eine emotionale Entscheidung. Als mein Mann starb, wollten meine Kinder und ich etwas Bleibendes schaffen. BEKO hat sich schon immer fürs Gemeinwohl engagiert und daran wollten wir anknüpfen“,* fasst Monique Abeels-Koch die Beweggründe zusammen.

Der **Berthold-Koch-Stiftungsfonds** wird gespeist durch Ausschüttungen der **BEKO TECHNOLOGIES GmbH** und steht un-



Monique Abeels-Koch

ter dem Dach der Bürgerstiftung Neuss. „Mit dem Fonds unterstützen wir soziale Projekte vor der eigenen Haustür. So haben wir den direkten lokalen Bezug“, sagt Monique Abeels-Koch.

### Senioren helfen Kindern

Das Leuchtturmprojekt des **Berthold-Koch-Stiftungsfonds** in Zusammenarbeit mit der Bürgerstiftung Neuss ist das Schulsenioren-Projekt, das 2011 an der Hauptschule Gnadental mit zwei Senioren gegründet

wurde: Dabei unterstützen sogenannte Seniorenpartner die Lehrerinnen und Lehrer in der Vermittlung der deutschen Sprache an Kinder und Jugendliche, die alleine oder mit ihren Familien aus Krisengebieten nach Deutschland geflüchtet sind. Die Senioren werden aber nicht nur als Hilfslehrer eingesetzt, sondern sind als Bezugspersonen auch außerhalb des Unterrichts für die Kinder da. Sie führen eigene Projekte und Aktionen mit den Schülern durch, wie gemeinsames Kochen, Backen, Handwerken, Gesang, Museumsbesuche und Ausflüge.

Nach Schließung der Hauptschule Gnadental in Neuss wurde das Projekt an zwei weiterführenden Schulen, der Janusz-Korczak-Gesamtschule und dem Quirinus-Gymnasium fortgesetzt. Seit diesem Jahr gibt es mit der Pestalozzischule in Grimmlinghausen auch

einen ersten Testlauf an einer Grundschule: Hier begleitet ein Seniorenpartner zusammen mit der Schulsozialarbeiterin einige Kinder als „kleine Naturforscher“ in der die Schule umgebenden Natur und begeistert mit vielerlei Aktionen.

*„Ich besuche die Projekte in regelmäßigen Abständen und das Seniorenprojekt ist ein voller Erfolg. Es ist schön zu sehen, dass das Konzept greift und funktioniert“,* sagt Monique Abeels-Koch.

*„Sowohl die Kinder als auch die Senioren sind begeistert. Die Kinder gewinnen Vertrauens- und Bezugspersonen, die nicht nur in der Rolle von Pädagogen auftreten, und die Senioren gewinnen eine neue Lebensaufgabe.“*

Nach den Sommerferien wird das Projekt auf die Comenius-Gesamtschule in Neuss und die Gebrüder-Grimm-Schule in Ertal ausgeweitet. ■